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本报讯（记者 李三旺 通讯员 韩杨鹏）在昨
日召开的全省深化平安河南建设工作会议上，我
市被评为 2012 年度“全省平安建设先进市”，至
此，我市已连续第4年获此殊荣。

去年以来，我市全面推行社区网格化服务管
理工作，按照每 1000 户 3000 人为一格的标准，
将全市251个社区划分为900个网格，并配备专
职工作人员。社区网格化服务管理工作开展以
来，共化解各类矛盾纠纷5166起，消除矛盾隐患
226起，形成了“小事不出网格，大事不出社区”的
良好局面。

我市深入开展“打黑除恶扫痞”“平安系列”等专
项行动，去年共打掉黑社会性质团伙11个，摧毁恶
势力犯罪团伙29个，打击涉痞违法犯罪人员1378
名。同时，我市公安机关坚持既办大案又破小案、
破小案事关大民生的工作理念，破获各类刑事案
件1.4万余起，抓获各类犯罪嫌疑人5800余名。

我市完善了县、乡、村、组四级调解体系，建立
了矛盾排查调处中心、调委会，并设劝解员。此
外，我市还在19个行业成立了48个专业调委会，
范围涵盖医疗卫生、交通事故理赔、物业管理等方
面。去年，全市各人民调解组织共调解矛盾纠纷
31876起，调成30813起，调成率达96.7%。

另据了解，栾川县此次被评为2009至2012
年度“全国平安建设先进县”。除栾川县外，我省
还有滑县、睢县获此殊荣。市委政法委副书记、市
综治办主任尤清立被评为“全国社会管理综合治
理先进工作者”；嵩县、孟津县被评为 2012 年度

“全省平安建设先进县”，洛龙区被评为2012年度
“全省平安建设显著进步区”。

我市连续第四年获评
全省平安建设先进市

【你好，洛阳】 投资 35 亿
元的中兴通讯智慧产业基地落
户洛阳，将极大加快智慧洛阳
的建设进程。行业领军企业能
带动一个产业进而带动一个城
市的发展，这正是开放招商所
渴求的效果。“贪大不求全”，是
现代招商的一个法则。引进一
个、带动一批、辐射一片，多招
些“龙头”来压阵，洛阳必有“成
龙”的一天！

今年，市人大常委会共向市政府交办
了224件人大代表的建议、批评和意见，其
中有不少是涉及城市发展、惠及民生的建
议。记者从昨日举行的市十三届人大常委
会第四十次会议上了解到，截至8月8日，
这224件代表建议、批评和意见均已答复
完毕。其中，30件重点建议均已办理答复
完毕，结果为29件满意，1件基本满意。

■集中供热
建议：尽快解决瀍河回族区、老城区集

中供热问题。
办理情况：今年确保新增供热面积

130 万平方米，其中市热力公司负责铺设
九都东路至定鼎路6.2公里供热主管网，完
成50万平方米供热面积；老城区完成50万
平方米供热面积；瀍河回族区完成30万平
方米供热面积。目前，市热力公司已铺设
2.21公里供热管网，确保11月15日前完成
110 万平方米供热面积，老城区目前正在
进行厂房施工和设备安装准备工作，确保
完成富阳佳苑20万平方米供热面积。

■供水供热改造
建议：解决城市供水、供热管网建设与

终身维修一体化问题。
办理情况：目前，部分小区已实现供水

一体化，没有实现抄表到户的小区只要向
水务集团提出申请，即可进行水网改造，以
实现建设、维修一体化。因实现供热直管
到户涉及用户多、管网改造费用大，并要按
住建部要求对已有建筑进行节能改造，推
进难度大，短期内难以实现。下一步，市热

力公司将参与新建小区热力管网与设施的
设计、验收环节，逐步实现直管到户。对于
现有旧住宅小区的直管到户工作，待把原
有供热设施改造完毕并经市热力公司验收
合格后可予以接收。

■占道经营
建议：整治市区占道经营行为。
办理情况：目前已采取四种措施：按照

“万米网格单元管理法”要求，共划分9225
个网格，419 名信息采集员已经到位开展
巡查工作；数字化城管系统已正式运行；在
各城市区设置便民服务店，目前城市区共
设146个，按照定路段、定点位、定经营时
段等要求，对违章占道经营者，发现一个取
缔一个；坚持日常巡查和专项检查相结合、
考核与奖惩相结合等方式，督促各城市区
持续开展集中整治。

■物业管理
建议：完善物业管理办法，规范物业公

司和业主责任。
办理情况：目前，全市1876个小区实

行了专业物业公司管理、后勤式、社区代
管、业主自治四种管理模式。自今年5月
起，我市开展了专项整治活动，各城市区政
府已从15个方面进行了自查自纠，从10月
1日至11月30日进行检查验收；同时加大
监管力度，每季度对物业服务企业进行考
评排位，考核末位的在行业内通报批评并
限期整改，连续两次排名末位且整改不力
的依规降低资质等级，情况严重的注销企
业资质。

■公共停车
建议：设立城市定点公共立体车库。
办理情况：我市相关部门对市区停车

供需矛盾突出的地段和需建停车场情况进
行了调查，筛选出 19 处可建停车场的地
点。目前，150医院小区2座立体停车场正
在进行调试，014中心小区1座立体停车场
已调试完毕。市停车办正会同相关部门制
定对企事业单位和有关开发公司建设公共
立体停车场的优惠政策，下一步将加大建
设力度，并全程跟踪服务。

■出租车整治
建议：规范、整治出租车不文明行为。
办理情况：市交通局加强驾驶员上岗

前教育培训，要求驾驶员每年参加不低于
54 学时的再教育培训，同时加大对违规、
违章出租车的查处力度，目前共处理违规、
违章行为294起。

■幼儿教育
建议：规范幼儿教育收费行为。
办理情况：我市出台了《关于规范我市

公办幼儿园收费管理的通知》等相关文件，
规范了公办、公办民助（含企业）幼儿园的
收费行为，明确了民办幼儿园备案范围和
收费项目、程序和时限；同时加大监督检查

力度，严肃查处违反规定乱收费和超标准
收费行为。2013年，我市计划新建155所、
改扩建90所幼儿园，目前改扩建任务已完
成，新建幼儿园129所，其余26所预计年底
完工。根据相关文件，我市还将增加财政
投入，完善奖补政策，逐步加大对学前教育
的支持力度。

■校车监管
建议：健全完善校车审批和监管程序。
办理情况：市教育局、市公安局、市交

通局于9月25日印发了《洛阳市校车使用
许可申请办法（试行）》，明确了校车使用许
可的业务办理、审批和许可流程，各相关职
能部门将按照分工履行管理职责，保障学
生出行安全。

■汽车尾气
建议：对机动车尾气进行监测，改善空

气质量。
办理情况：目前城市区共有 7 家机

动车尾气检测站点开展环保检测工作，
截 至 9 月 30 日 已 检 测 8.3 万 余 台 机 动
车，发放 6.7 万个绿色合格标志牌。我
市正在建设机动车尾气监控平台，年底
将基本具备与各个机动车环保检测站
点联网条件。

本报记者 李岚 通讯员 曹国丽

昨日举行的市十三届人大常委会第四十次会议，听取和审议了市人民
政府关于市十三届人大五次会议代表建议、批评和意见办理情况的报告

30件重点建议均已办理完毕

打井“解渴”
本报记者 孙小蕊 首席记者 曾宪平 文/图

——栾川县抗旱救灾见闻之二

（上接01版）
会议听取并审议了市旅游发展委员会、市人

力资源和社会保障局关于市人大常委会评议意见
整改落实情况的报告，并进行满意度测评，测评结
果为满意；听取并审议了市水务局、市环保局关于
市人大常委会评议意见整改落实情况的报告，并
进行满意度测评，测评结果为基本满意。

会议书面听取了市公用事业局、市住房和城
乡建设委员会关于市十三届人大五次会议代表建
议、批评和意见办理情况的报告。

会议还表决通过了人事任免事项。
市人大常委会副主任王全乐、李柳生、石海

钦、吴喜照、王树仁、白志刚、黄元元、马振宇、侯俊
义出席会议。市委常委、常务副市长吴中阳，副市
长王敬林，市人民检察院检察长种松志参加会议。

打井，是栾川县庙子镇吕顺村这段时
间的头等大事。

24 日，当我们赶到吕顺村时，一口新
井刚刚打好。新井坐落在几近断流的河
沟上方，接水需要越过布满碎石的河沟，
并不方便，但吕顺村的村民已经很满意
了。

“这下吃水方便多了，再也不用从河沟
里找水吃了。”挑着装满两桶水的担子，村
民陈古栾高兴地从井边往家里赶。

常年吃的山泉水从今年五六月开始逐
渐减少直至断流，吕顺村二组、三组村民无
奈踏上了漫漫寻水路。“山泉断流后，村里
的老井没多久也干了，村民们没办法，只好
在河沟里挖坑，周边垒起石头，围起一洼

水，吃水就靠这一洼水。”顺着吕顺村村支
书胡海燕的指引，我们看到这一洼水深只
有几十厘米，盛两桶水就见底，要想再盛就
要等上个把小时。

人畜吃水都很困难，庄稼怎么办？记
者了解到，该村耕地平时就浇不上水，如今
迟迟不下雨，小麦也种不上。吕顺村村民
一致决定，打井！如今，一口新井已经打
好，村里正在抓紧时间打第二口新井。

与吕顺村相比，栾川乡罗庄村八组的
村民就幸运多了。24日，当我们来到该村
时，两三户村民正在盖房子，还有村民围坐
在水龙头下刷碗、洗菜，一片平静的生活景
象。这一切都缘于新井开始发挥作用：通
过水泵从井里抽出的水源源不断地顺着水

管送往沿线各处，村民就近就能从水龙头
里接水了。

负责管理新井的邢来营说，这口井有
9 米多深，打井就花了万把块钱。井打好
后，乡里给配置了水泵、水管等，价值四五
千元。

位于合峪镇的合峪小学最近也打了口
井，解决了用水难题。校长李小良说，学校
里的自来水最近总是断断续续，700多个
孩子吃水成了难题。虽有送水车供水，但
毕竟不方便，老师们一合计，决定打口井。
在小学后院，记者看到这口井，井口直径不
过几十厘米，深度却有100米。拧开学校
里的水龙头，水哗哗而出。“这下孩子吃水
不用担心了，附近村民想用水也可以到小

学来接。”李小良高兴地说。
24日，当我们离开栾川乡西河村旱洼

组时，听到几名妇女正在村口闲聊：“你说
咱村还打不打井了？”“打，哪能不打！再不
下雨咱们吃啥水？”

记者从栾川县相关部门了解到，面
对当前旱情，各乡镇鼓励村里、群众自发
打井。只要新井供大家使用，乡镇政府
会考虑“以奖代补”，具体的奖励措施即
将出台。

庙子镇吕顺村村民正在打井 对新水源进行重金属检测庙子镇吕顺村村民在新打好的井内取水

庙子镇吕顺村村民在挖渗水井

没有鲜花、没有音乐、没有红地毯……
昨日上午8点，我市近年来农业领域开放
招商规模最大、领域最广的洽谈投资活动
——中国农业产业化龙头企业河南·洛阳
投资合作交流会开幕。

为把更多时间用于项目对接，市委常
委、农工委书记史秉锐在简要介绍洛阳市市
情和农业发展情况后，122家中国农业产业
化龙头企业协会会员单位的企业家，便被各
县（市）区“请上车”，前往当地考察项目。

掐表一看，见面会不足半个小时。记
者随即登上前往新安县的考察车，见证了
一天的考察行程。

新安县此次共派出两辆中巴，和记者
同乘第二辆车的是项目涉及乡镇的负责同
志。车启动，音乐响起，新安县制作精美的

宣传片开始播放。透过风挡玻璃，记者看
到新安县主抓农业的副县长张春生在前边
车内边说话边打手势。“领导开始‘推销’咱
县了。”一旁的乡镇干部笑着说。

蜗牛养殖、辣椒产业、休闲农业……考
察手册上罗列的近10个考察项目，行程满
满当当排了一天。记者注意到最后一个考
察点是汉函谷关景区。

首个项目考察结束后，记者换乘第一辆
车，与客商同坐。行车途中，张春生拿着一
摞互换来的客商名片，一一往手机内存储
号码。片刻之后，他站起来说：“咱们互相
加微信，有事没事多联系。”应这位“新潮”
副县长的邀请，客商纷纷掏出手机……

在前往北冶镇关址村玫瑰园的途中，
修路施工把车堵在了半路。项目多、时间

紧，就在随行人员四处打电话询问时，县长
王玉峰干脆走下车去，现场指挥交通。“咱
的面子真大，县长给咱当‘交警’。”车内客
商诙谐地说。

临近中午，车行至铁门镇——我市朝
天椒的主要产区和集散地。考察团成员之
一的中山东中椒英潮公司，是国内知名的
辣椒加工企业。在考察完该地后，铁门镇
负责同志硬是千方百计让该公司两位副总
经理留了下来，进行深入交流。

记者注意到，车内车外，市牡丹办主任焦

元鹏总是紧紧跟随一位南方口音的客商。逮
住机会，他就推销我市正在打造的“牡丹花
都”特产专卖店。临近下午4点，正式考察结
束。大家准备前往汉函谷关景区时，焦元鹏
却把客商请下考察车，上了提前准备的轿车。

经询问后才得知，这位客商原来是在
全国开设280家超市的福建永辉超市股份
公司负责人，而他们的目的地就是洛阳博
物馆“牡丹花都”专营店……

本报记者 白云飞 实习生 郅泽宇 特
约记者 王高潮

昨日开幕的中国龙头农企洛阳投资交流会上，市、县、乡三级
干部个个使出浑身解数忙招商——

“咱们互相加微信，有事没事多联系”

本报讯（记者 武怡晗 通讯员 梁占强）爱岗
敬业报告会、职业技能座谈会、专业技能现场示范
……近日，市总工会组织劳模智力、技能援疆服务
团到位于哈密的新疆建设兵团十三师，开展了为
期5天的技能交流和技术协作。

“我们单位的天车抓斗电子开关，在遇到高温
天气时经常出现失灵现象该怎么解决？”“我们在工
作中常遇到机器装配繁琐、耗时问题，没有好的解
决办法。”在职业技能座谈交流会上，来自我市各岗
位的10余名劳模代表组成服务团，与到会的职工
交流互动。对一些不能现场解答的问题，服务团成
员记录在案，以备深入了解后拿出解决方案。

“你们在工作中无论遇到什么难题、什么疑
惑，都可随时跟我联系，我会尽我所能为大家提供
帮助。”面对大家求知若渴的热情，全国五一劳动
奖章获得者、南车洛阳机车公司高级电工技师李
万坤留下了自己的联系方式。

在屹利煤化有限公司，全国五一劳动奖章获
得者、中国石油天然气第一建设集团有限公司的
裴先锋拿起焊枪为来自哈密各企业的30余名焊
工现场演示了电焊技术。屹利煤化有限公司还组
织电焊工现场操作，请裴先锋逐一讲评，提出操作
中的不足和改进意见。

“我市现有7500余名市级以上劳模和五一劳
动奖章获得者，他们都是所在行业（领域）的精
英。通过交流学习，组织劳模将先进思想理念和
技术与新疆的同行们分享，为推动哈密的跨越式
发展提供技术支持和智力保障。”市总工会相关负
责人表示，市总工会从2012年9月开展洛阳劳模
智力技能援疆行至今，两地职工通过网络开展业
务交流达110余次，共同解决技术难题20余个。
此外，通过市总工会牵线，我市多家企业对哈密职
工免费进行技能培训，并选派业务骨干到哈密开
展援助活动。

智力援疆技能援疆

洛阳劳模
哈密当“老师”


